

Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales

Programa de Relaciones Internacionales

Taller de tesis II (2011)

Docente: PhD. Ernesto Vivares
Horario: Lunes de 17h00 a 20h00
Créditos: 4

Contacto: eavivares@flacso.org.ec

Presentación:

La elaboración de la tesis es un requisito central para obtener el grado de maestría en los programas de posgrado de FLACSO-Sede Ecuador. Este taller tiene por objetivo apoyar a los estudiantes de la maestría en Relaciones Internacionales en este proceso, a través de guiarlos en la definición de su tema de investigación y el desarrollo de éste en una tesis de maestría con miras a la obtención del grado. Para este fin, el taller se ha concebido como un espacio de discusión e intercambio, donde los estudiantes, además de adquirir destrezas analíticas y de investigación, encuentren un foro para ventilar y discutir las dudas y problemas que surjan a lo largo del proceso de elaboración de sus tesis.

Prerrequisitos:

Haber aprobado Taller I y contar con un plan de tesis aprobado.

Objetivos del taller:

El taller se propone que los estudiantes:

- refuercen su capacidad de investigación
- refuercen su capacidad de presentar efectivamente los resultados de su investigación
- refuercen su capacidad de discutir argumentos teóricos
- refuercen su capacidad de evaluar proyectos de investigación
- refuercen su capacidad de ofrecer retroalimentación constructiva sobre los trabajos académicos de los otros participantes del taller
- produzcan dos capítulos de buena calidad para ser incorporados a su tesis

Enseñanza y aprendizaje:

La enseñanza y el aprendizaje se llevarán a cabo a través de la combinación de trabajo en el aula, trabajo individual, trabajo grupal, con la docente y trabajo independiente fuera del aula. El componente presencial consistirá de nueve sesiones de dos horas cada una, que tendrán lugar los días martes por la mañana, de acuerdo con el calendario que se detalla

abajo. Adicionalmente, se requiere que cada estudiante trabaje directamente con la docente para discutir detalles y avances de su proyecto de investigación. La lectura y la investigación independientes fuera de las horas de taller son esenciales para sacar adelante la investigación de acuerdo con los tiempos previstos por el reglamento de FLACSO.

Para este taller no existen lecturas preasignadas para las sesiones grupales. En caso de ser necesario reforzar el trabajo del grupo con la discusión de lecturas, éstas se darán a conocer a lo largo del módulo.

Trabajo requerido y porcentajes de evaluación:

La nota final estará compuesta de la siguiente manera:

Capítulo I	40%
Capítulo II	40%
Participación y presentaciones	20%

Capítulos de la tesis

Dos capítulos de la tesis deben haber sido producidos al finalizar el taller. A lo largo del módulo, los estudiantes tendrán la oportunidad de presentar sus capítulos ante el grupo y la docente y de recibir sus comentarios. La evaluación de los capítulos se basará en la versión final de éstos y tomará en cuenta de manera particular la consideración de las sugerencias y los comentarios realizados durante las discusiones del grupo.

Una versión electrónica del capítulo deberá ser distribuida a más tardar tres días antes de la fecha de exposición respectiva, de manera que la docente y l@s participantes del taller tengan tiempo de leerla y puedan, así, hacer comentarios el día de la exposición.

EN CONCORDANCIA CON EL REGLAMENTO DE FLACSO, NO HABRÁ TOLERANCIA ALGUNA PARA EL PLAGIO. CUALQUIER CASO DE PLAGIO SERÁ SANCIONADO CON LA REPROBACIÓN DEL CURSO Y SERÁ HECHO DEL CONOCIMIENTO DE LA COMISIÓN DOCENTE. EN CASO DE REINCIDENCIA, EN ÉSTE O EN CUALQUIER OTRO CURSO, LA SANCIÓN SERÁ EL RETIRO DE LA MATRÍCULA.

Comentarios a los capítulos

Cada sesión se discutirán dos capítulos de las tesis de los participantes. Durante la sesión correspondiente, el/la expositor/a tendrá 15 minutos para presentar el argumento central de su capítulo, así como sus dudas respecto al proceso de investigación. Con anterioridad a la sesión se habrá elegido elegirá un/a comentarista para cada uno de los capítulos presentados. El/la comentarista deberá realizar en no más de 10 minutos una crítica constructiva del documento expuesto. Ésta debe incluir un resumen muy breve del argumento central, una mención de las fortalezas del trabajo y debe señalar las debilidades o áreas que aún podrían ser mejoradas. El resto de la sesión estará dedicado a la discusión del texto por parte de los miembros del taller. Se evaluará la calidad del comentario y la pertinencia de las críticas y/o sugerencias.

Participación en clase

Además de la asistencia puntual, la participación activa en las discusiones constituirá la base de esta nota.

Las sesiones serán los días lunes de 17:00 a 20:00hs

CALENDARIO DE SESIONES

Desde el 17 de Octubre al 5 de Diciembre

- Sesión 1: A definir Presentación del taller y asignación de fechas y presentaciones
- Sesión 2: Ídem Discusión de los planes de tesis corregidos
- Sesión 3: Ídem Presentación diseño de capítulo I
- Sesión 4: Ídem Presentación avance capítulo I
- Sesión 5: Ídem Presentación del capítulo I

VACACIONES DE DICIEMBRE

Entrega del capítulo I

- Sesión 6: Ídem Retroalimentación sobre el capítulo I
- Sesión 7: Ídem Presentación diseño capítulo II
- Sesión 8: Ídem Presentación del capítulo II

Entrega del capítulo II

- Sesión 9: Ídem Retroalimentación sobre el capítulo II